#### Capitanes

#### (25-04-2023).- Germán González Bernal...

**IMPRIMIR** 

Al frente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) por segundo periodo consecutivo, para 2023-2024, este capitán tiene entre sus principales tareas la profesionalización de la industria, la difusión del legado gastronómico y su consolidación como un centro informativo para el sector.

#### Ahorcan a proveedores

Pemex, que lleva Octavio Romero, no es la única empresa que mantiene adeudos con sus proveedores en México.

También está Sapura Energy Mexicana, una subsidiaria de la empresa de Malasia Sapura Energy que preside Dato' Mohammad Azlan Abdullah, la cual es proveedora de servicios integrados para el sector petrolero en las actividades de exploración, descubrimiento y producción de petróleo y gas.

La compañía, que tiene contratos con distintas petroleras como Pemex, Hokchi Energy y Eni, suspendió sus pagos a proveedores desde el último trimestre de 2021, lo que le trajo problemas legales y financieros.

El impago de Sapura ha llevado al límite a pequeños y medianos proveedores mexicanos, algunos incluso al grado de la quiebra por la inviabilidad operativa y financiera, al afectar desde el pago de créditos hasta salarios.

Ante esto, los pequeños proveedores han hecho un llamado a diversas autoridades para resolver la deuda mediante el embargo de equipos y cuentas bancarias.

Una solicitud concreta es que la Secretaría de Marina (Semar) no permita la salida de los equipos y embarcaciones petroleras de aguas mexicanas, pero todas esas medidas tendrían que ser ordenadas por un juez.

Las empresas también hacen un llamado para que el Gobierno mexicano inicie conversaciones con su par de Malasia.

# Persiste atractivo

Pese a las dificultades del entorno, tanto local como global, el sector energético en el País busca abrirse oportunidades, camino que está tomando Rystad Energy, una empresa noruega de consultoría que estrenó su sede en México.

Su objetivo es atender clientes, entre los que se cuenta como potenciales a Pemex, CFE o cualquier empresa que realice actividades en el sector energético, desde petróleo, gas y renovables, hasta banca, industria y transporte que requieran análisis de mercados y datos para la toma de decisiones.

Erick Sánchez será quien lidere la región México y Centroamérica como vicepresidente de Desarrollo de Negocios. Hoy presentará su primer foro sobre mercados de renovables y gas natural.

La estrategia abarca toda la cadena de valor de las fuentes de energía que pueden servir a sus clientes, desde la producción hasta el consumo y el comportamiento en los mercados.

### Riesgo de financiamiento

Los problemas de incumplimiento de pago y riesgo de financiamiento en los que varias Sofomes se

encuentran con Financiera Nacional de Desarrollo (FND) se extendieron a las uniones de crédito.

En días pasados se supo que Sofomes como Crediplata y Avanza Tu Negocio cayeron en condición de incumplimientos parciales de pago de sus obligaciones con FND debido a cambios en las condiciones de las líneas de fondeo.

La que se sumó ahora a esta lista es la Unión de Crédito Agrícola del Mayo, de José Alan Domínguez.

De acuerdo con la calificadora PCR Verum, Agrícola del Mayo presenta un adeudo total de 52 millones de pesos con FND, de los cuales, 16 millones de pesos son pagaderos en 2023.

El adeudo con FND proviene de cartera refaccionaria, es decir, créditos para obtener maquinaria, equipo y financiar procesos productivos. Si bien el mecanismo de cobranza de la mayor parte de este portafolio se lleva a cabo a través de las ganancias de las cosechas del acreditado, la baja posición de liquidez de la unión y su limitada flexibilidad financiera la ponen en riesgo.

Agrícola del Mayo facilita el financiamiento a sus asociados a través de créditos de habilitación y avío, refaccionarios o préstamos simples.

Actualmente cuenta con más de 350 socios, así como 95 acreditados enfocados principalmente al cultivo de trigo, cártamo, garbanzo, frijol y algodón.

## Preparan cambio

La Cámara de Comercio México-Israel se prepara para un cambio en su liderazgo, pues llega a la presidencia Sony Chalouh Jrad, en sustitución de Meny Smara Cohen.

La nueva directora de la institución será Brenda Ruiz, experta en asuntos públicos.

Este año se cumplen 23 años del Tratado de Libre Comercio entre México e Israel. Entre los productos del intercambio de estos dos países están maquinaria y productos eléctricos, materias primas como caucho y soluciones tecnológicas.

Durante 2022, México exportó 249 millones 775 mil dólares, una cifra mucho mayor a la que se tenía en el 2000, año en que entró en vigor el TLC con ese país, pues entonces sólo se tuvieron envíos por 65 millones de dólares.

Para el nombramiento, se prepara una ceremonia de cambio de presidencia que se llevará a cabo el próximo 9 de mayo y contará con la presencia del Embajador Zvi Tal.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

# **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

https://www.reforma.com/capitanes-2023-04-25/op247754 Fecha de publicación: 25-04-2023